

6.—Langue des immigrants de 10 ans et plus, années civiles 1931-38—fin.

Langue	1931.	1932.	1933.	1934.	1935.	1936.	1937.	1938.
Hongrois (magyar).....	300	211	314	290	234	265	436	507
Italien.....	420	273	227	261	265	245	367	337
Espagnol.....	14	24	19	6	7	9	11	7
Portugais.....	-	1	1	-	-	-	-	-
Grec.....	52	49	42	42	44	56	76	106
Albanais.....	4	-	-	1	1	3	7	5
Turc.....	1	-	-	-	-	4	1	1
Bulgare.....	17	11	10	6	10	13	27	20
Chinois.....	-	1	1	1	-	-	1	-
Japonais.....	161	112	104	117	66	96	130	52
Hindou.....	48	48	30	29	21	10	8	8
Arménien (araméen).....	4	10	3	1	1	5	3	1
Syrien (arabe).....	15	20	16	10	13	15	16	18
Totaux.....	20,276	14,772	10,791	9,640	8,736	9,286	12,354	14,099

Origine raciale des immigrants.—Quand un pays doté d'institutions démocratiques doit absorber une grande masse d'immigrants, la composition de cette immigration au point de vue de la race et de la langue acquiert une importance capitale. D'une manière générale, les Canadiens préfèrent à tous autres les immigrants susceptibles de s'assimiler facilement, c'est-à-dire ceux déjà apparentés soit par le sang, soit par la langue, avec l'une ou l'autre des deux grandes races qui habitent ce pays, et préparés à assumer les devoirs de la citoyenneté canadienne. Puisque les Français n'émigrent guère, cela signifie qu'en pratique la grande masse de nos immigrants les plus désirables doit se recruter chez ceux de langue anglaise, qu'ils viennent du Royaume-Uni ou des États-Unis. Immédiatement après eux, au point de vue de la facilité d'assimilation, se classent les immigrants scandinaves, hollandais et allemands, qui apprennent l'anglais avec facilité et sont déjà familiarisés avec le fonctionnement des institutions démocratiques. Les colons originaires du sud et de l'est de l'Europe, quelque désirables qu'ils soient au point de vue purement économique, s'assimilent moins facilement et se canadianisent plus lentement; l'assimilation des individus de ces régions entrés au Canada au cours du siècle actuel constitue encore aujourd'hui un problème à résoudre, tant dans les provinces agricoles de l'Ouest que dans les cités de l'Est. Mais les moins assimilables de tous les immigrants sont incontestablement les Orientaux. La masse des immigrants entrés au Canada pendant la dernière génération venait des pays de langue anglaise ou bien des pays européens ethniquement apparentés aux Anglo-Saxons, bien qu'en ces dernières années il y ait augmentation sensible dans l'immigration des Slaves.

Durant la dernière année les races britanniques ont contribué 39.4 p.c. et les Français, 6.1 p.c. de l'immigration globale.